

# Nouveau livre de G. Bringuier

Le sacrifice de Mariana, c'est le récit, écrit par Georges Bringuier, qui court, à travers la République, la Retirada et la Guerre d'Espagne, de l'avènement de la Seconde République jusqu'à l'opération au nom de code fleuri « Boléro-paprika ». Il mêle la grande et la petite histoire, dans une sorte d'hommage à tous les acteurs, célèbres, connus, oubliés ou anonymes. *« C'est un récit, nous précise Georges Bringuier, qui mêle l'histoire singulière de ma mère et de mes grands-parents, dans laquelle finalement beaucoup se reconnaissent, et la grande histoire : la République espagnole engagée dans les réformes en matière d'éducation, d'ar-*



► **Le livre est paru aux éditions l'Harmattan.**

*mée, d'agriculture, de séparation entre l'État et l'Église ne va pas assez vite pour les uns, trop loin pour les autres. Avait-elle une chance ? En ces temps où les populismes, les nationalismes et les obscurantismes ressurgissent,*

*le sacrifice de nos aïeux et de Mariana doit nous rappeler que la liberté pour laquelle ils se sont battus n'est jamais définitivement acquise, et toujours remise en question ».*

Georges Bringuier est inspecteur de l'Éducation nationale honoraire dans les domaines scientifiques. Il est l'auteur d'essais autour de la laïcité : Lucy, Ève et Marianne, la laïcité dans tous ses états, Le flamboyant destin du chevalier de La Barre et Un grand récit de la laïcité : de Clovis à Briand, ainsi que des biographies de Charles Darwin et d'Alexandre Grothendieck.

► [www.editions-harmattan.fr](http://www.editions-harmattan.fr)  
- prix : 27,50 €